

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 3 DE DICIEMBRE 1902

NÚMERO 156

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotos frescos: como maneca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervézas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc. Brevé "Gallito" á Cj 27 lata de 337 tabletas. Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias." Giramos letras sobre España.

Ferrocarril de Costa Rica

AVISO A LOS AGRICULTORES

Durante la presente cosecha de café, la Compañía rebajará la tarifa sobre el abono que se importe para fines agrícolas á \$ 9.00 por tonelada, siempre que las consignaciones excedan de 20,000 kilos en un solo lote.

Esta tarifa regirá hasta el 31 de marzo de 1903.—CHAS STUART Administrador.—San José, 21 de Noviembre de 1902. 10 v.

FOTOGRAFIA

El reconocido artista fotógrafo Céspedes acaba de establecer su Estudio Artístico en unión del señor Coronado en los altos de Chinchilla, en la Avenida Central Este. Están dispuestos á trabajar con mucha elegancia y ofrecen ejecutar los trabajos llenos de arte y con prontitud. Una visita á este Estudio dejará convencido al público josefino y de provincias. Poseen los últimos adelantos de la Fotografía y el señor Céspedes ha traído las últimas novedades aprendidas especialmente en la convención de Detroit, Estados Unidos, para apoyar más el delicado gusto de Costa Rica. Trabajos al Bromuro, Veleo, Platino y Amplecionos. Retratos á domicilio.

Además contamos con un surtido completo de cámaras kodak, películas, papeles y accesorios para los aficionados

UN BUEN NEGOCIO

En punto dominante, muy céntrico y por marcharse su dueño para Europa, se vende en condiciones ventajosas, un Establecimiento en esta capital, compuesto de vinería, pulpería y taquilla con derecho de patentes que fueron rematadas.—En esta oficina informamos.—Noviembre 18.—1 m.

Leonidas Briceño

PASANTE DE ABOGADO

Dá pacha en la Relación de El Noticiero

SE VENDEN

Las valiosas y extensas propiedades de Bananal sitas en Matina y Zent; las propiedades de café y ganado en Las Lomas y las casas en Matina que pertenecieron al que fué M. J. Carroll.

Detalles en un aviso más adelante.

THOMAS SCOTT.

San José, Costa Rica.—Noviembre 12, 1902. 1 m.

Ferrocarril de Costa Rica

AVISO A LOS CONSIGNADORES DE BANANOS

La tarifa actual para el transporte de bananos en la línea principal entre Guápiles y Limón, válida hasta el 31 de Diciembre del corriente año, continuará en vigencia por otro periodo de cinco años desde el 1o. de Enero de 1903.

La rebaja acostumbrada de 50%, concedida sobre el flete de las consignaciones en exceso de 500,000 racimos de primera al año también continuará en vigencia.

Las demás condiciones serán las mismas que se publicaron en Noviembre de 1896.

CHAS STUART,
ADMINISTRADOR.

San José, Nov. 28 de 1902.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTORES,

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 57, Oeste

Teléfono N.º 26

Apartado de Correo número 100.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

DÍA 2

(EXTRACTO)

Los cargos contra Krupp

Berlin, 28.—"El Vowarst" órgano de los socialistas comenta el discurso del Kaiser con motivo del entierro de Krupp. Dice lo siguiente. La demanda que se nos interpuso por lo que dijimos con respecto á Krupp, aun no ha concluido. El Emperador anticipando su fallo, pone á la Corte en el caso de contradecirse, ó de que crea que obra por inspiración superior. La justicia es superior á todos los hombres, aún al mismo Emperador. La independencia de los tribunales es la vida y nervio de las naciones. No podemos contestar debidamente al emperador porque las leyes de lesa majestad nos lo prohiben. Los cargos que hicimos contra Krupp, concluye, descansan en el testimonio de personas que se sobreponen á las pasiones políticas y al interés personal.

Donativos

Essen, 28.—Krupp dejó la fábrica á su hija mayor, bajo la administración de la viuda durante la minoría. Se dieron 750,000 dollars á beneficio de los empleados de la fábrica; además, la viuda obsequiará en nombre su hija 250,000 para mejoras de la villa de Essen.

Defunción

Londres, 28.—A las 5.30 p.m. falleció el doctor Joseph Paker, sacerdote de la City Temple.

Los reclamos contra Venezuela

Londres, 25.—Hoy se visaron los reclamos financieros contra Venezuela y fueron aprobadas las gestiones hechas. No usarán Alemania ó Inglaterra, de energías medidas. Antes de comunicar el proyecto de arreglo á las naciones europeas, se comunicará al gobierno de Washington. Mr. Choate tomó hoy nota de las bases del arreglo pero aún no ha emitido su opinión. Ha llegado una comisión secreta de Venezuela que tiene por misión arreglar este asunto: anteriormente Castro no podía ocuparse de esto á causa de la revolución de Venezuela y también porque quiere guardar el mayor sigilo en sus arreglos para que no le caiga encima un mundo de reclamantes.

Buque varado

Liverpool, 28.—Está varado en las rocas, á la entrada del Canal, el vapor Exrioon que zarpó el 20 de Kuawcheer on rumbo á Manchester.

El talón de oro

Paris, 28.—El diputado por Conchinchina, Mr. Deloniele, ha escrito al Ministro de las colonias, que el establecimiento del talón de oro en Siam, dañará las finanzas de Indo-China y el mercado de arroz. El punto ha pasado á estudio de una comisión.

Huelga de fonderos

Marsella, 28.—Continúa extendien-

dose con pasmosa rapidez, la huelga de fonderos de vapores; el tráfico se paralizará por completo. Si esto continúa el puerto se arruinará. Tan luego como arriba un vapor los huelguistas sugestionan á los tripulantes y hacen cesar el trabajo.

Un naufragio

Calais, 28.—A la altura de Belle-Isle naufragó un vapor de tres árboles. Los salvavidas tratan de auxiliar á los tripulantes.

Choque

Ostende, 28.—A la altura de la costa de Bélgica chocaron los vapores "Gotha" y "Hansa".

El proceso Hunter

Washington, 28.—Avisa el Ministro Hunter, de Guatemala que su hijo Godofry, matador de Fitzgerald tiene 24 años de edad, está ocupado en negocios propios y no en la legación. Pidió además permiso y se le concedió para que el Secretario Bailey declare ante los tribunales locales.

Hunter y el asesinato

Panamá, 28.—De La Libertad se ha recibido el siguiente despacho para evitar la censura de Guatemala. "El hijo del Ministro americano Hunter y el Secretario de la Legación Mr. Bailey, armados de revólver, buscaron el 20 de Noviembre á las 5 p. m. á Fitzgerald; una vez que hallaron á éste en la plaza el Secretario se puso á conversar con él para distraerle la atención y entonces Hunter le disparó varios tiros por detrás que lo entraron por la parte posterior de la cabeza causándole de modo instantáneo la muerte. La colonia americana está muy indignada por este asesinato cobarde. Creese que motivó el crimen la enemistad personal aunque se dice también que Hunter mató á Fitzgerald con el fin de evitar de que éste divulgara un turbio negocio en que aquél estaba comprometido. Hunter fué puesto en arresto pero con las influencias de su padre fué puesto en libertad y se refugió en la Legación. Sin atender á las reclamaciones de los amigos de Fitzgerald el Ministro Hunter protege á su hijo."

Iglesias en New Orleans

New Orleans, 28.—Llegó ayer á esta ciudad Rafael Iglesias ex-presidente de Costa Rica. En esta República, dice, que hay una ley que prohíbe á los que han sido presidentes salir del territorio de la nación y él obtuvo ese permiso. Visita á un hermano suyo que reside en ésta é irá á Nueva York antes de regresar á su país.

Las cosas en Haiti

Puerto Príncipe, Haiti.—Con diez mil hombres reclutados en Genaives y á la cabeza de ellos se halla el General Nord en Santa Maria y ha pedido al Gobierno la nulidad de las elecciones de diputados partidarios de Firman. Caso de que la Cámara se niegue á esto, como se cree, habrá una nueva guerra civil y al efecto se prepara la ciudad para una defensa de un ataque posible del General Nord.

Cataluña protesta

Madrid, 28.—El decreto que prohíbe la enseñanza del catecismo en idioma catalán y obliga el aprendizaje de la lengua castellana, ha provocado en Barcelona mucha agitación. Redactadas en catalán, inglés y francés se han enviado al Ministro de Instrucción Pública muchas propuestas. La guardia civil dispersó una manifestación de estudiantes y luego ocupó el edificio de la Universidad. Sobre la autonomía de Cataluña ha habido debates acalorados en la Cámara de Diputados.

Comisión Permanente

A las 8 a.m. se abrió la sesión bajo la presidencia del señor Zumbado. Se puso en segundo debate el proyecto de ley del Ejecutivo referente al contrato celebrado por el Ministro de Hacienda y el señor don Juan Bautista Quirós para la compra de unos inmuebles en la ciudad de Limón. Fue aprobado y se señaló para tercer debate la sesión próxima.

A las 9 a.m. se levantó la sesión.

Espiritismo de antaño

[HISTORICO]

Era el primer cuarto del siglo pasado. Santa Bárbara de Heredia empezaba a poblarse, y en el distrito de San Juan, ya bastante habitado, había semantado la venta de carne. Los mozos que madrugaban a destazar la res, oyeron una madrugada unos espantosos alaridos a la vez que anillos de perros, que según la creencia de entonces, sólo aullaban cuando veían "cosas malas".

Apareció luego el fantasma, "horrible visto" con rabo, cuernos, fuego y demás atributos del "cenegero". Los "muchachos" se escondieron en el pequeño cuarto-dormitorio a temblar bien, y rezar mal. Pocos minutos después e fantasma se había retirado después de merendarse los dos lotes.

Los mozos callaron por entonces, temiendo una "trapiada" del patrón, que no era "comidón", pero en la semana siguiente alitaron una escopeta bien cargada. En mis mismos alaridos, el mismo fantasma. El miso intrépido le disparó temblando... y cayó de susto, pues el diablo le devoró todas las balas envueltas en un tajo intacto.

Así pasaron varios días, "comiéndose" el "espanto" ya un lomo, ya una espaldilla de cadáveres. Resucióse por último a revelar todo al temible viejo Marcelino Salas. Este, medio increíble al principio, resolvió madrugur con ellos a la carnicería, que distaba unas quinientas varas de la habitación.

Destazada la res, he ahí el fantasma. El viejo le dispara la escopeta, "el malo" se devuelve las balas. "Ejemplo, dícele Salas" "si las balas no te entran, veremos esto otro", y arremetió con su "guacalona" de un metro. Al primer tajo se vino al suelo la diabólica cabeza que era una enorme calabaza y quedó al descubierto la cara de su sobrino Julián, que se arrojó dándole mil perdones. Dígole el viejo unos cuantos entarazos, una "trapiada" silenciosa y el coloso espanto desapareció para siempre. Esto y mil casos más, deben probar a nuestras gentes sencillas, que de cien espantados aparecidos, noventa y nueve y medio son faras.—PIETAY JUAN

Una pulpería es asaltada

El dueño dispara al ladrón tres tiros

Ayer a las 4 a.m., a consecuencia de haber oído dos disparos de revólver, se puso en movimiento el barrio de la Soledad. Muchos vecinos se levantaron asustados, y se dirigieron al lugar del suceso, que fue la pulpería de don Víctor Fernández, situada en la parte posterior del Colegio de Señoritas, conocida con el nombre "La Industria". A esa misma hora llegamos nosotros y le preguntamos al señor Fernández qué le había pasado, y nos contestó: "Como a las 4 a.m. sentí pasos en mi establecimiento, pues yo estaba en esta casa contigo, y sonaban las campanillas, como avisos de alarma tene colocadas en ciertos puntos de esta pulpería. En el acto tomé mi revólver, que desgraciadamente estaba descargado, me puse a buscar unas cápsulas que con trabajo encontré, y lo cargué. El ruido que hice para buscar las cápsulas, lo oíó el air ladrón, pues trató de huir precipitadamente. En habiendo encendido una luz, y como el tabique que separa mi establecimiento de la pulpería tiene ciertas rendijas, pude distinguir el bulto, al que disparé tabique de por medio, tres tiros. El ladrón salió corriendo y cuando atravesaba la calle, le disparé el otro, en dirección de la cabeza. Supongo que no pudo herirle con ninguno de mis tiros, por que ya ve Ud. que no ha dejado rastro alguno de sangre. De la gaveta me robó una regular cantidad de moneda de 5 y 10 céntimos. Dejé en su fuga un saaco en donde tenía yo algunas cajas de conservas. Probablemente abrió la puerta sirviéndose de una llave igual a la mía, pues la cerradura no ha sido forzada". La policía ha tomado cartas en el asunto y hace las averiguaciones del caso para descubrir al ladrón.

Riña a machete

UN HERIDO DE GRAVEDAD

Un gran grupo de gente rodeaba ayer en la Botica Americana a un hombre que tenía tres heridas: una en la cabeza y una en cada brazo. Nos acercamos y vimos primeramente la herida de la cabeza que es enorme: está en la región frontal izquierda, tiene 10 centímetros de largo y divide el cuero cabelludo, el pericráneo y el hueso craneal. La herida es verdaderamente horrosra; semeja una gran boca humana, con los labios hinchados, parece que está contrahida, y en el fondo aparece en lugar de dientes, el hueso craneal. A los lados

de esa boca, si seguimos con la figura, se ve una poblada barba, es decir, los cabellos apelmazados y hundidos por la sangre que sobre ellos hay coagulada. Sobre la cabeza tenía el hombre puesto un sombrero de pita que aparecía también dividido en dos partes por el arma con que le infirieron la herida. Las dos heridas de los brazos, son también enormes.

Preguntamos inmediatamente al herido cómo se llamaba y nos contestó que José Quirós Bonilla, y que es verno de Los Frailes; jurisdicción de Desamparados. "Estaba yo anteafer, nos contó, tomando tragos con Valenciano Arguedas en la pulpería de Miguel Arguedas en Los Frailes; en la mejor paz y armonía y en esa forma me despedí de él, monté en mi pequeño caballo y tomé el camino con dirección a mi casa. Poco trecho había avanzado cuando me dió alcance Valenciano, con quien he de manifestar que tengo antecedentes; venía con el cuchillo en la mano y antes de que pudiera defenderme me infirió estas tres heridas que usted ve. Le dijimos que si no había intentado defenderse y nos contestó que el estado en que lo dejaron las heridas le habían imposibilitado para hacerlo. Además, añadió, al ver Arguedas la herida que me había inferido en la cabeza, huyó creyendo que me dejaba muerto.

El hombre no quería ir al Hospital; tengo mucha "familia" decía y quiero ver si mañana me doblo al trabajo porque si nó, no podrán comer mis hijos." En vano le hacían ver que si se iba a su casa moriría. Un doctor allí presente le dijo: si usted no se va al Hospital muere indefectiblemente dentro de tres días y si va allí estará bueno, enteramente bueno, dentro de 20 días. Así es que escogió.

El señor Comandante de Policía intervino y arregló las cosas como se debían. El herido parece tener unos 58 años, es moreno, su cara sucurada por arrugas, costura raquítica y pelo blanco. Los ojos le brillaban mucho a causa de la fiebre producida por las heridas y decía que desde el día anterior no tomaba alimento.

POR TELEGRAMO

Un hombre muerto a puñaladas

LA ESPOSA APARECE MUERTA

San Ignacio, Diciembre, 12.—[Recibido a las 2 p.m.]—Me informan de Sabanilla que ha sido muerto en aquel lugar un individuo. Fue muerto de dos puñaladas. Apareció también muerta la señora de la casa. Ignoro a consecuencia de qué. Tampoco sé el nombre de los muertos. El Juez de Paz de Sabanilla ha dado cuenta del hecho al Alcalde de Aserrí, quien ha partido para el lugar de los hechos que relato.—CORRESPONSAL.

Noticias de Liberia

Liberia, 2.—[Recibido a las 9 y 45 a.m.]—Anoche el policía Arcadio Conde de hirió al administrador del "Nuevo Régimen". El domingo se presentó en el cráter del volcán de la Vieja, una columna de humo.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

CENTRO -DE- AMIGOS

Se convoca a los socios para la reunión general que tendrá lugar el viernes próximo a las 8 p.m., para tratar de asuntos de importancia.—San José, Diciembre 3 de 1902.—PABLO GALLEGOS.—Srio.—3 v.

TIPOGRAFO

Un joven, antiguo empleado que fué de la Imprenta Nacional, ofrece nuevamente sus servicios en esta ciudad, como cajista ó administrador de algún Diario. En esta Imprenta informarán.—Diciembre, 3.—3 v. alt

CRONICA

SANTORAL

MIERCOLES, 3.—San Francisco Javier (Patron de los Misioneros). San Claudio y su esposa, santa Hilaria, martr. Profeta del Ant. Test. Sofonías, menor.

Movimiento de tribunales

Juzgado primero.—1 p.m. Ratificación testigos causa contra Elicio Rojas y otros. 1 p.m. Testigos en causa contra Manuel Salas, testigos a José Sosa Montero.—2 p.m. Ratificación testigos Pedro Zúñiga H. y Francisco Montero V. por lesiones a José María Araya N.—3 p.m. sorteo Jurado en causa contra Francisco Retana Bolandi y Josefa Montero, por hurto.

Juzgado segundo.—1 p.m. Ratificación causa contra Pedro Vargas Chacón.—2 p.m. Jurado de Carlos Dam, por lesiones. Sala de Casación.—1 p.m. Rosendo Araya Saicho. Sala primera, no hay. Sala segunda.—2 p.m. Toribio Rojas y José Mora lesiones recíprocas ocho y media a m. Carlos Laundén por estafa.

Movimiento de Parroquias

Morced.—Bautizos.—Rafael Eloy de Jesús, hijo legítimo de Miguel Jiménez y Adolfo Sandí.—Alfredo Ramón, hijo legítimo de Lorenzo Rojas y Rafaela Cordero.—Juan Ramón de Jesús, hijo legítimo de Lorenzo Rojas y Rafaela Cordero.—Juan Ramón de Jesús hijo legítimo de Rafael Sánchez y Josefa Serrano.—Santiago Juan, hijo legítimo de José Guardia y Delfina Castillo.—Enrique, hijo legítimo de Flavio Villalva y Almira Chaves.—Dada Primitiva, natural de María Arilla. Rafaela Catalina, hija legítima de Juan Diego Gómez y Felicitas Jaramillo.—Ramona Josefa, hija legítima de Ramón Fonseca y Luisa Rivas.—José Clementino, hijo natural de Amelva Quesada.—Mannel Antonio, hijo natural de Eligia Marín.—Jacinto Ramón, hijo legítimo de Jesús Cordero y Josefa Vargas.

Movimiento de hoteles

Francés.—entró W. E. Angumbagh y J. Arenas.—Saló Aymerich. Imperia, no hubo.

Movimiento de Biblioteca

Lección: 4 periódicos 9, a obras 3, nacionales 10, extranjeras 2.

Exámenes

Miércoles, 3.—San José, Escuela Mixta, grados II.—San José Escuela Superior de Varones n.º 2.—grados II y III.—Cartago, Escuela Superior de Niñas, grados V y VI.—Heredia, Escuela Superior de Varones, grados II.—Liberia: 4 grados y niñas, grados III y III.

Observatorio meteorológico

Table with 2 columns: Category and Value. Includes TEMPERATURA DEL AIRE (Máximo, Mínimo, Medio), HUMEDAD RELATIVA (Máximo, Mínimo, Medio), and Horas de sol.

Juzgado primero del Crimen

Asuntos resueltos ayer. Se admitió la apelación interpuesta por el defensor de Carlos Portuqueo, h. ap. de la sentencia condenatoria dictada contra éste por el Jefe de Prisión al Crimen por el delito de robo a Jorge Peña Velasco; el reo fué condenado a 49 días de arresto. Se corrieron los traslados finales en la causa seguida contra Pedro ó José Saborio h. ap. por el delito de abigeato a Rafael Barquero Porras. Se señalaron las 3 p.m. del 9 de este mes, para la vista de la acusación por calumnias seguida por Julia Solís Jiménez contra David Muñoz Mora. Viene en apelación del auto de sobrecobrimiento dictado por el Alcalde tercero de aquí. En incidente de tachas causa contra Ismael Rojas por robo, se abrió a pruebas por tres días.

Juzgado segundo del Crimen

Asunto resuelto ayer. Se denegó la revocatoria y apelación interpuestas, en sumaria seguida contra Moisés Castro Sánchez. Se dictó sentencia en causa seguida a Toribio Rojas Valverde por lesiones a Pedro de Jesús, por el delito de hurto.

Movimiento de pasajeros

Limón, 12.—El sábado a las once de la noche zarpó con destino a Nueva Orleans el vapor noruego "Touton", Capitán Ellefsen, 23 tripulantes y 839 toneladas de registro.—Pasajeros: G. Kelonge y familia y George T. Carter. Carga: 22,000 racimos de bananos y 79 cajas de nueces.—Correspondencia: 1 sacó.—Despachado por The United Fruit Co. —Anoche a las 8 zarpó con destino a Mobile el vapor noruego "Alabanna", Capitán G. Jemre, 19 tripulantes y 577 toneladas de registro. —Sin pasajeros ni correspondencia.—Carga: 15,000 racimos de bananos.—Despachado por The United Fruit Co.

Inhumaciones

José Joaquín Rojas Castro, de 78 años, casado con María de Jesús Elizondo, hijo de Concepción Rojas y Rosalia Castro; murió de hemorragia, en el Hospital de San Juan de Dios.—Juana Ovares Aravado, de 40 años, casada con Calisto A. Uribe, hija de Manuel Ovares y Rufina Alvarado; murió de calenturas. —María Rodríguez Venegas, de 16 años, soltera, hija de Andrés Rodríguez y María Venegas, murió de tisis pulmonar en el Hospital de San Juan de Dios.

Carta anónima

En San Pedro del Mojón fué encontrada una carta abierta por un individuo la que fué entregada al Agente de Policía de aquel barrio, y éste a su vez la pasó al Agente 1º Principal de esta capital; la carta más ó menos decía así: "Mi estimada esposa; no te mando el pan hoy de la paidería donde yo tra bajo, porque he averiguado que es amasado con levadura compuesta con orines en fermentación, comprásele al pañadero de la Soledad". El Agente de Policía ha tratado de hacer las averiguaciones, pero todo ha sido por demás. Investigaremos nosotros este asunto.

Exámenes

Ayer terminaron los exámenes de la Escuela de Párvulos número 1. Todo el personal docente quedó muy bien, tanto

los miembros de la comisión así como el público que asistió a los actos, que a la verdad fué numeroso, salió muy satisfecho.

Ayer dieron principio los de la división superior de niñas del Edificio Metálico. Asistieron algunas altas autoridades escolares y regular público.

Bien recibido

Ayer llegó a Guadalupe a tomar posesión de su curato el Presbítero B. Gómez. Fué muy bien recibido. Un número considerable de palmaneos le vino a dejar hasta su nuevo curato.

Exámenes

Liceo de Costa Rica. II año. A las 7 a. m. Ciencias naturales. III año. A las 7 a. m. Inglés. IV año. A la 1 p.m. Antropología. V año. A la 1 p.m. Geografía y Cosmografía.

Casamientos

En el pasado mes de noviembre, en la Iglesia del Carmen, se efectuaron ocho matrimonios, que son: José Chacón Domínguez y Sergia Quesada Rodríguez, José Jiménez Barboza y Gerovive Calderón Hernández, Alfredo Volio Jiménez y Celina Mata Bonilla, Manuel Bolandi Arias y Trinidad Castillo Obando, José María Rojas y María Sara Jiménez Soto, José Abel Chavarría Artavia y Liduvina Guevara, Celestino Picado Astúa y María Concepción Hidalgo Lobo, Marciliano Amador Díaz y Adelina Picado Astúa.

Destace

Durante el mes de noviembre próximo pasado han sido destazados en el rastro público de esta capital 645 reses y 122 cerdos. Han entrado a la Tesorería respectiva por derechos de l's reses e 2.650.00 y a la Tesorería de la Junta de Educación e 343.55. Por los cerdos han sido enterados e 122.00 en la Tesorería Municipal.

Propuestas

Ayer fueron abiertas las propuestas para los disfraces de las fiestas cívicas. La comisión las está estudiando para tomar la más económica.

A Cartago

Mañana partirá para Cartago la Compañía de Zarcuela de Aficionados, a dar una representación. Pondrán en escena "La Marcha de Cádiz", "Toros de Puntas" y "Música Clásica". Reina gran entusiasmo en la vieja metrópoli por conocer la Compañía.

Bautizos

En el pasado mes de noviembre en la Parroquia del Carmen, fueron bautizados 42 niños, de estos 21 hombres y 21 mujeres; naturales 9 y el resto legítimos.

Fiestas

El Gobernador está en espera de la disposición que tomarán las colonias extranjeras para la organización de las carrozas alegóricas.

El Parque Morazán será iluminado con luz eléctrica.

Robo

En la iglesia de Guadalupe, aprovechando la ausencia del Cura, fué robada la alcancía de las limosnas que contenía e 25.00. La autoridad política del lugar ha dado las disposiciones del caso para la captura de él ó los ladrones.

Reunión

La Municipalidad de Guadalupe anteafer se reunió con objeto de poner un telegrama al señor Presidente de la República, a fin de que se nombre un Jefe Político hijo del pueblo. El telegrama fué puesto.

Castigados

Por el Agente 1º de Policía fueron castigados ayer tres individuos por escándalo y ebriedad. Dos de ellos a e 9.00 de multa y uno a 15 días de arresto.

Será un hecho

En las próximas fiestas cívicas, serán prohibidos toda clase de juegos de azar. Muchos que pensaban poner casas de juegos, han recibido este rumor con desagrado; en cambio los padres de familias y muchas esposas están de plácemes.

Crónica rápida

Entre los maestros reinaba ayer gran descontento por el asunto de rebaja. —Muy difícil será conseguir en las próximas fiestas cívicas que sean tolerados los juegos de dados. —La policía despliega toda actividad para que los menores no concurren a casa de las "horizontales", billares etc. —Los artículos de primera necesidad en el mercado suben de una manera considerable. —El Agente 1º de Policía ha dado órdenes muy terminantes respecto a vendedores en el Mercado. —Se trata de dar órdenes para que las mujeres de mal vivir, trabajen durante las horas hábiles del día, bajo penas muy severas.

—Un caso de fiebre amarilla hubo en Caíro. El enfermo murió.

—Un joven herrero de apellido Hernández, á consecuencia de haber caído de una bicicleta, se dislocó un brazo.

—La Biblioteca para los maestros recién establecida en la Inspección General de Enseñanza, será abierta en estos días.

—El antiguo reloj del Carmen probablemente será cedido á la Merced nueva por no servir para la torre de la Soledad.

—Otro tarco fue castigado por tener una niña en el puesto de tiliches en el Mercado público de ésta.

—Se prohibirá terminantemente que se vendan billetes de lotería extranjera.

—A los empleados del tranvía se les ha exigido usar gorra. Estas tienen en la parte delantera una inscripción sobre una placa de metal.

—Le serán dadas vacaciones á los alumnos que estudian contabilidad, taquígrafia y telegrafía. Los exámenes tendrán efecto el 23 del corriente.

—Corre el rumor que el V año del Colegio Superior de señoritas será suprimido el año entrante.

Recitado de un tamborcillo

Tenia lugar la parada anteayer en el Parque Central. El oficial que mandaba la tropa que hacía los movimientos de ordenanza, se dirigió de palabra al humilde tamborcillo y le ordenó de palabra que tocara oración. El tamborcillo, fiel á su consigna, no quiso obedecer la orden dada de palabra, cuando era el caso de hacerlo por medio de las señales prescritas. Nueva orden del oficial fué desobediencia. Entonces se vio cómo el que lleva la razón triunfa. Ante la resultante actitud del pequeño, el oficial tomó su kepis en la mano y lo puso sobre el pomo de su espada: era la señal de ordenanza: inmediatamente el redoble de oración se dejó oír.

Auto de prisión

Ayer en la mañana, el Juez 2º del Crimen dictó auto motivado de prisión contra Rafael Valverde Quirós por estupro cometido en perjuicio de la menor Josefa Zoila Rodríguez Vega.

Por poco...

El carro del tranvía número 1 estuvo á punto de atropellar á un soldado avaro. Venían dos carros muy cercanos: pasó el primero, el soldado trató de atravesar la línea sin ver el que venía detrás. Por más que el motorista tocaba la campana, el hijo de Marte creía que era la del primer carro. Dichosamente el empleado del tranvía detuvo oportunamente el vehículo.

Correo

Mañana á las 7 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos vía Nueva Orleans.

Lesionado

Ayer en la mañana un niño, como de ocho años, llevaba en la mano dos botellas de leche. En una acera que se encuentra al lado del Colegio de Señoritas, en mal estado por cierto, tropezó, cayó, se le rompieron las botellas y recibió un fuerte golpe en una mano. Unas señoritas vecinas le alzaron del suelo, lo introdujeron en su casa y le prestaron toda clase de auxilios.

Escándalo

Un individuo entró anteayer en la noche en el barrio de Transvaal á un baile y quebró un adorno de la sala. Se armó el escándalo del siglo. La policía cumplió con su deber.

Se ha puesto en vigor, sin consideraciones de ningún género, la orden dictada por la policía, de que no salgan las mujeres de vida alegre sin estar debidamente cubiertas con reboso ó pañolón.

Austria-Hungría

El señor don C. W. Wahle, Cónsul del Imperio Austro-Húngaro, en despacho fecha 29 de Noviembre último, ha puesto en conocimiento de la Secretaría respectiva, q' se ha hecho nuevamente cargo del Consulado.

Escándalo

A las tres y media de la tarde de ayer se promovió un escándalo de grandes proporciones, entre un sargento y un soldado del cuartel de Artillería, en el barrio del Hospital, esquina de la tienda de Soto. Los escandalosos rompieron una ventana. Los dos hijos de Marte fueron conducidos á la policía.

Edificio Metálico

Ayer se verificaron en ese plantel los exámenes de la Escuela Superior de Varones de los años I, II y VI que estaban á cargo de los señores Cartin, don Francisco Viquez y don Jaime Granados, respectivamente. Hubo numerosa concurrencia y asistieron también el señor Ministro de Instrucción Pública y

las principales autoridades en el ramo escolar. Quedaron satisfechos tanto por el caudal de conocimientos como por el desarrollo intelectual que los niños supieron poner de relieve.

Una mujer ebria

Ayer como á las 5 p. m., varios policías conducían desde Cuesta de Moras, en el carrerón destinado para el caso, á una mujer que andaba en paños menores, por encontrarse en completo estado de ebriedad.

Examen

Pecaríamos de injustos si no dejásemos de mencionar los nombres de algunas señoritas maestras que en la Escuela n.º 1 de niñas de esta capital supieron poner de relieve sus cualidades como institutrices y sus dotes como educadoras. Ellas son Ramona Calderón, Brígida Morera y Francisca Viquez, quienes dieron pruebas clarísimas de su noble empeño por difundir sólidos y claros conocimientos á sus discípulas. Va para ellas nuestra justa felicitación.

En Cartago

Se verificaron ayer con numerosa concurrencia los exámenes finales de la clase de la reputada maestra señorita Elena Cooper. El promedio general fué 4º.

DE PROVINCIAS

Alajuela

1.º de Diciembre.—Las alegres y concurridas fiestas de la Concepción se verificarán los días 8, 9 y 10 de este mes.

—Los electores republicanos nacionalistas votarán para municipales por los señores Manuel Sandoval, José Saborio, José María Sandoval, Florencio Martínez y Ricardo Castañón. Sus pliegos: Cipriano Ardón, Ramón Aguilar y Teófilo Chavarría.

—El banquete al Presidente no se dará el 7. No hay designado día con ese objeto.

—En los exámenes de la Escuela Graduada de Niñas se han distinguido las maestras señoritas Juana Alvarado, Anaís Quesada ó Isolina Herrera. Han obtenido de promedio 4, la nota más alta.

—El señor Teófilo Solera ha sido nombrado Alcalde de la Cárcel, en reemplazo del señor Ricardo Avila.—CORRESPONSAL.

Liberia

En un baile de "horizontales" el joven militar hirió con su espada al señor Felipe Gómez. El domingo pasado en el establecimiento de los señores Guillén y Sandoval, un policía después de despojarse de su uniforme y armas atacó á mano limpia al señor Isaura Briceno.—"EL NUEVO REGIMEN".

Grecia

Noviembre, 26. — Exámenes. — Pasaron los exámenes de estas escuelas; obtuvieron regulares promedios.

Fiestas. — Mucha animación se nota desde ahora en toda Grecia por las fiestas cívicas acordadas para Enero, la fiesta compuesta de los señores Esteban Maroto, José Chaverra y Oscar Kopper, ha recogido ya bastantes dinero y cuenta con algo más para hacer unas excelentes fiestas ya que hace algunos años no las hay aquí. Daremos cuenta qué día de Enero se verificarán.

Camión. — El activo Jefe Político ha dado órdenes terminantes de que limpie de exámenes y desajuste de cercas; p' más que podremos disfrutar de las agradables brisas veraneras, haciendo excursiones sin peligro ni tropiezo ninguno en los tránsito públicos.

Casa Municipal. — Está casi concluida. El mañicho Ferraro, y sus buenos operarios, se han apurado tanto, que en Enero la estrenaremos quizás con una pandorra de "capa de oro".—CORRESPONSAL.

Exámenes de Cartago

El 30 de noviembre se dió principio á los exámenes finales de la Escuela Mixta del centro, dirigida por la hábil educadora señorita Rosario Ferraz, en este orden:

El año A, á cargo de la señorita Guadalupe Salazar.

Las alumnas leyeron con buena entonación y aplicaron lo leído con soltura, valiéndose de palabras propias. En los problemas que razonaron se observaba el gran desenvolvimiento mental alcanzado. En geografía, dibujaron al respecto el croquis de las costas y el de las provincias, en el encañado, diciendo á la vez lo más saliente de cada lugar, en mutua comparación. Se trató de las producciones de Cartago, de su riqueza, de sus edificios, de su clima, etc.

La señorita Salazar ha trabajado con mucho ahínco y acierto.

El año B, á cargo de la señorita Josefina Quirós. El resultado que esta maestra obtuvo en castellano fué sorprendente: la enseñanza era racional, práctica. Presentó cuestiones de aritmética apropiadas á sus discípulas y á las condiciones de la vida. En geografía, hizo un viaje imaginario á los dos puertos de la República.

La señorita Quirós tiene una labor asidua, pero más que todo denuestra talento y habilidad.

El señor Inspector manifestó su satisfacción por el examen, expresando igual concepto otras personas concurrentes.

Don Santos León merece aplausos por el interés directo que pone en las escuelas y en particular por su influencia benéfica.—ALCANTARA.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—No trae ningún accidente.

LA REPUBLICA.—Reproduce la nómina de los electores del cantón central de San José, precedidas de atinadas consideraciones acerca de la importancia de las elecciones municipales. Dice, en resumen, que la buena administración municipal es el primer peldaño para la buena administración pública.—Reproducción de lo que dice un periódico catalán referente á que el Ministro de Hacienda no debe buscar la baja del cambio.

LA PRENSA LIBRE.—El señor F. Mora dedica un bien escrito artículo á los miembros de la Prensa de Costa Rica.—"O. Ruzardo", en artículo enviado desde Panamá, ocúpase de la existencia del Absoluto.—Dice el colega en crónica que muchas personas perdieron el domingo la hermosa fiesta escolar dada en el Edificio Metálico, por una noticia que dió EL NOTICIERO del domingo, anunciando que dicha fiesta tendría lugar á las 3 p. m. y no á la hora á que había sido anunciada. Las familias y demás personas que acudieron á esa hora y se encontraron con que ya salía la gente, y oyeron las ponderaciones de la belleza que había tenido el acto, rabiaban contra el autor de la noticia que les hizo perder la fiesta". Nos complace que nuestras noticias tengan gran circulación; pero el error no fué nuestro, pues el dato era oficial. Si desea, véase ver "La Prensa Libre" y "La Gaceta" del último domingo y allí también se dice que la fiesta escolar comenzaría á las tres de la tarde, noticia publicada por la Junta de Educación.

EL DIA.—"La oposición" se intitula un artículo editorial y dice en él que ella debe ser razonada, con lo cual nada se dice de particular. Varios otros artículos y una correspondencia de Cartago, en la cual se da cuenta de la siguiente alarma:

Anoche como á las 11 se oyeron unos disparos detrás del Cuartel Principal de esta ciudad. La policía, alarmada, se levantó, pero no pudo salir por estar el Cuartel trancado y porque en esas vueltas y revueltas, siguió la bulla por fuera, y por dentro del Cuartel se hizo fuego, si que se viera ningún bulo: Nada se volvió á oír y todo quedó en silencio de repente, hora en que todo estaba en calma, como á las tres de la madrugada, se oyó un disparo del centinela que estaba en el fortín de atrás: otra vez volvió la alarma y entonces registraron el Cuartel por dentro y por fuera, por detrás del Cuartel, encontraron unos caserones de bombas y nada más.

Antequer murió en ésta la humilde y santa señora doña Elena de Pérez, esposa del estimado caballero don Poín Pérez.

LA JUSTICIA SOCIAL.—Con el título de "Lo que va de ayer á hoy" reproduce un trozo del opúsculo del Doctor Zambrana "Lecciones de Literatura y Oratoria, 1902", trozo en el cual afirma el Maestro que de las servidumbres bajas, del inconstante vaivén de los apetitos, sólo se escapa por dos salidas: por la "santidad" y por el "arte"; y reproduce á continuación la siguiente frase de uno de los últimos editoriales del Doctor: "La vida no vale en realidad algo sino por ciertos pecados que la adornan".—Reproducción de un artículo de EL NOTICIERO sobre el Bazar de Caridad.—En crónica, comentando lo dicho por nosotros acerca de las propagandas del Doctor Zambrana, escribe lo siguiente:

"El colega ha tomado la cuestión bajo un aspecto que no deja de ser importante: ha considerado las ideas audazmente negadas por el Doctor, no desde su aspecto lógico, sino desde su aspecto moral.

Nosotros, lo repetimos, no queremos discusión sobre estos puntos: estos puntos no se discuten. Hemos querido evidenciar que admitida como no puede menos que admitirse por el Doctor una causa del mundo, todas sus demás negaciones son insostenibles".

EL DERECHO.—Continúa la publicación de los documentos relativos al proceso entablado contra el colega. "Poniendo al pie", artículo de Paul Van Duck".—Artículo IX de la serie que publica el "Dr. Ear".

Los egipcios don Juan Rafael Mora E. don C. Zamora y don Luis Jerónimo L. milla, más, estaban prescutes al señor Gobierno. Procurador Municipal, Jefe de Higiene, Inspector de Rentas, Secretario y Tesorero.

"Cafetería". El regidor Mora Escalante dijo que hace poco más ó menos un año se pasó en el Ejecutorio los planos de la estación y la construcción para, que se lo suplique su pronto despacho para el efecto de sacar á licitación el contrato. "Fondos de beneficencia".—El Procurador Municipal dió cuenta respecto á las operaciones del Tesoro de Fondos de Beneficencia de San Vicente.

Calle Central.—Mora Escalante hace mención para que se haga el presupuesto para pagar la sequía de la Doloresa con el fin de nivelar a Calle Central.

"Reloj de San Vicente".—Don Adolfo Sáenz ofrece al reloj para la iglesia de San Vicente, conforme al aviso de licitación por \$1700, con las salvedades siguientes: No pagar los derechos de aduana y no hacer la conducción del reloj de Limón á San Vicente. Pasó el punto á estudio del Gobernador.

"Informe de Higiene".—En términos generales decia lo siguiente el informe del Jefe de Higiene: La salubridad ha sido buena; no ha habido ningún caso de enfermedad contagiosa, salvo el fatal de fiebre amarilla que causó la muerte de don Faustino Montes de Oca; tomó inmediatamente las debidas providencias del caso, las medidas correspondientes, se recibió orden del Ministerio, con motivo de haber fiebre en Limón, de constituirme diariamente á la llegada del tren de ese puerto á inspeccionar si venia algún caso de fiebre; cumplí con esta orden hasta que se me dijo que cesara. Un caso de viruela alforbica que se denunció en Limón, resultó no ser cierto. Han sido de esta Jefatura. Se han expedido 14 órdenes para sacar excusados y todas han sido cumplidas. Prohibí las ventas de frutas en las esquinas de las calles por no poder ejercer sobre ellas la debida vigilancia y por las asechigas que los comprador arrojan en la acera. Hizo luego moción el Jefe de Higiene para que se le invista con el carácter de Agente de Policía.

Escuela de Obstetricia.—Es opinión del Procurador, según consta en los libros de alumnos de la Escuela de Obstetricia, que en cualquiera de los cursos fuera desaprobada pierda derecho á la pensión de \$125.00 mensuales que la Municipalidad le concede y deba devolver lo recibido. Se acordó tener en conocimiento de las interesadas la anterior nota y se comisionó al señor Gobernador para que los haga moción el Jefe de Higiene para que los acepten esa condición.

Estado de caja.—Pasa al estudio de la Comisión y se ordena su publicación.

Informes.—Se da lectura á los informes del Inspector de caminos de los distritos de la provincia y al del Inspector de Hacienda Municipal.

—Se acuerda que se den los trámites de ley á un denuncia que Francisco y Pedro Meléndez hacen de dos fajas de terreno en San Sebastián.

Reclamo.—Se pide informe á la autoridad política del Turrujil sobre una reclamación que el Lic. don José Vargas M. hace con respecto á pago de detalle de caminos en ese lugar.

Solicitud.—Se deniega una solicitud de Elisa Madrigal, alumna de la Escuela de Obstetricia.

Tranvía.—Se da lectura al informe de la comisión encargada del estudio del reglamento del Tranvía de esta ciudad, en que se hace la única observación de que divide en tres las carreteras de San Pedro á la Estación, otra de la Estación á la Cárcel y la otra de este punto al Hipódromo: como por cada una de esas carreteras cobra 10 cts., resultaría que un viaje de la Estación al Hipódromo costaría 20 cts. Se da el punto para discutirlo en la próxima sesión.

Puente.—Se eleva el presupuesto de esta obra, en la proporción de puente de Turbí á Cr. 250.00 como parte proporcional correspondiente al Municipio de este cantón.

Petición.—La señora Josefa Rodríguez Arguedas, quien tiene una huerta frente al mata-dor viejo, pide que se le autorice para desviar las aguas de una acequia que pasa por su propiedad por medio de canales, con el fin de servir sus siembros. La concesión podrá revocarse voluntariamente el Municipio y será por dos horas cada día durante la estación seca. Pasa á estudio del Ingeiero Municipal.

Acera.—El Regidor Bonilla, dice, que hace mucho tiempo que la Municipalidad contribuyó, en cambio de una faja de terreno, con el pago de don Jaime Carranza y que no ve ni trazas de que ese señor construya la acera como es su deber hacerlo. El señor Gobernador contestó que don Jaime sostenía y estaba dispuesto á sostenerlo ante los tribunales que la Municipalidad, hecha hoy de la faja en cuestión, era la obligada á construir, en un motivo de desobediencia complicada sobrevenida, el regidor Bonilla hace moción para que se le comisione que de ese género se dan al Gobernador este, al estar fenecidas, dé informe á la Corporación. Se aprobó la moción.

A las 5 p. m. concluyó la sesión.

Anoche á las 10 p. m., un joven misionero de la Banda se hallaba contemplando las máscaras en una de las ventanas de la tienda de los Roberts, cuando un policía, vestido de paisano sin saber para qué, lo condujo al Cuartel. El joven protestó en presencia de otro policía y algunas personas. En el Cuartel, el 2º Comandante, después de haber oído las quejas infundadas del policía, lo reprendió diciéndole que no tenía ningún derecho de conducir á nadie al Cuartel por no estar debidamente uniformado. El joven fue puesto en libertad inmediatamente.

SERVICIO DE LA NOCHE

A la hora de costumbre celebró sesión la Corporación Municipal con asistencia del Licenciado don Alberto Echandi que presidió, y

¡ NO LEA ESTO !

Desde esta fecha en adelante se darán lecciones de Inglés por cada discípulo, 3 lecciones por semana. Lecciones especiales en el día para señoras, por una competente profesora.—H. J. EDWARDS—Academia de Inglés—Frente a la Imprenta Nacional.

Cl. 3-50 al mes

DO YOU SPEAK ENGLISH? IF NOT, WHY NOT?

Noviembre, 27.—1 m.

EN NICOYA

Por tener que trasladarme a otro punto traspaso ó vendo mi establecimiento de comercio, el más antiguo y el de más clientela en este lugar, situado en la esquina de la plaza. La casa en que está establecido, que es sin disputa la mejor del pueblo, recién construida con todas comodidades para comercio y casa de habitación.

Una finca situada a cien varas de la plaza, constante de docientas hectáreas de terreno de las cuales cincuenta son de buenos potreros y el resto de montaña; todo cercado de alambre. Asimismo, bueyes, carretas, ganado y caballos que existen en los potreros.

Todo en buenas condiciones para el comprador, bien al contado ó a largos plazos.

Para informes dirijirse en Nicoya a FEDERICO APESTEGUI Nbre. 27 Um.

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. COCHES FUNEBRES DE 1ª y 2ª.

Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18.

A. LANDERGREEN,

Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar y Landau de 1ª para casamientos, bautizos etc.

FERROCARRIL DE COSTA RICA

Servicio de trenes

DE SAN JOSE A LIMON

Diario, excepto los domingos..... 8.05 a.m.

DE SAN JOSE A ALAJUELA

Diario..... 11.05 a.m. y 5.05 p.m.
Lunes y miércoles..... 8.10
Domingos..... 9.10
Sábados..... 3.10

DE SAN JOSE A CARTAGO

Diario..... 10.35 a.m. y 5.00 p.m.
Domingos..... 9.00
Sábados..... 2.30

DE LIMON A SAN JOSE

Diario, excepto los domingos a las..... 8.55 a.m.

DE ALAJUELA A SAN JOSE

Diario..... 7.00 a.m. y 3.00 p.m.
Lunes y miércoles..... 9.30
Domingo..... 1.30
Sábados..... 4.35

DE CARTAGO A SAN JOSE

Diario..... 7.00 a.m. y 12.00 p.m.
Diario, excepto los domingos..... 3.50
Domingos..... 9.00 y 5.00

Avisos

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
(Attorney at Law & Notary Public.)
ENGLISH SPOKEN.
Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

FRANCISCO E. FONSECA

DOCTOR EN MEDICINA

Tiene su despacho en la Botica del Comercio
Horas de consulta: de 8 a 11 a.m.
de 12 a 8 p.m.

Durante la noche, en su casa de habitación.
6ª Avenida Este.—Noviembre 12-1 m

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 div.	119 por ciento
id.	Vista	112 id.
id.	cable	114 id.
New York	Vista	116 ..
id.	cable	118 id.
San Francisco	Vista	116
id.	cable	118 id.
París	90 div.	108 id.
id.	Vista	111 id.
id.	cable	113 id.
España	vista	67 id.
Italia	id.	111 id.
Alemania	id.	118 * id.
Rélica	id.	111 id.

Noviembre 9 de 1902

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Londres	90 div.	111 ojo premio
id.	3 ..	111 ojo ..
París	90 ..	110 ojo ..
id.	3 ..	110 ojo ..
Alemania	3 ..	107 ojo ..
Italia	3 ..	111 ojo ..
España	3 ..	65 ojo ..
New York	111 ojo	116 ojo ..
San Francisco	60 div.	113 ..
id.	3 div.	116 ojo ..
New Orleans	la vista	116 ojo ..
Guatemala
Salvador
Nicaragua

Letras pedidas después de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—16 de Noviembre de 1902.

THOMAS SCOTT

SAN JOSE DE COSTA RICA

Londres	110 ojo
New York	114 ojo
París	110 ojo
Hamburgo	108 ojo
Genova	110 ojo
Kingston	115 ojo

November 6 th. 1902.

CERVEZA "TORITO"

OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO

La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en tanques de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en tinajas de madera, según la ley de higiene en Europa. La cerveza "Torito" ha sido analizada en el laboratorio químico de San José y probada por su directorio; he aquí lo que dice: La cerveza "Torito," según su composición química, es buena para el consumo. Todos los que deseen ver el original del análisis, en la fábrica está a disposición. Los bebedores de cerveza "Torito" deben estar de pieques, porque de esta manera saben que beben cerveza fabricada como cerveza, de los mejores materiales y que no están burlados de beber cerveza artificial.

EL PRECIO POR DOPNA

Cerveza sencilla.....	0.80
esterilizada.....	1.25
Negra.....	1.25
Frescos sencillos.....	0.70

Octubre 12—2,5 m.

APARECE TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DIAS PERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS OCHO Y DOCE DE LA NOCHE.

PUBLICA LAS NOTICIAS ULTIMAS DE LA VISTA. HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA.

OFICINA DE REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: Antigua local de "El Heraldillo" Avenida 1ª y 2ª, costado al Este de la Oficina Telegrafica.—Avenida de Correo N° 100.

"EL NOTICIERO"
Diario de la mañana

LA VERBENA

CUESTA DE MORAS, esquina de don ANTOLIN CHINCHILLA

Acreos a este Gran Establecimiento y quedaréis muy satisfechos del buen servicio, hay una magnífica cantina donde se sirven los mejores Cocktails, y los mejores frescos de distintas frutas: los domingos hay helados de varias clases. Se despachan enceres a domicilio. Además encontrareis lo más fresco en artículos de papetería. Llegad y quedaréis contentos. Hay un magnífico BILLAR donde podéis pasar un agradable momento.—Noviembre 18.—1 m

A LOS PASAJEROS

En la Estación de Atenas, en mi casa ó en la de don Feliciano León, doy DE COMER a los pasajeros, siendo el precio de la comida de **75 a 30** céntimos. Avisándome por correo, alisto carretas para familias y equipajes. Tengo SIEMPRE para bueyes, caña, caballería y potrero. Recibo fletes, y a efecto tengo una bodega en mi casa de habitación en que los guardo mientras me remiten la guía y no cobro ningún derecho por bodega. También cefrezo a los pasajeros buenas CAMAS.—MIGUEL RODRIGUEZ—Atenas, Noviembre 23.—1 m.

IGLESIAS HERMANOS APARTADO 170.—SAN JOSE

Suplicamos a nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar ó cambiar sus suscripciones; lo mismo que a los señores que por primera vez deseen suscribirse. Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

UNA FORTUNA HECHA

Vendo mi hacienda de "La Laja" en Turrialba. La atraviesa la Carretera Fuentes y por el ferrocarril se puede ir a hora y media de la estación de Torito. Contiene cerca de 250 hectáreas de potrero en buen estado y como otras tantas en montaña; como 3 hectáreas de caña de azúcar, un galván con trapiche de hierro y sus utensilios; una casa de dos pisos, el primero donde se hace la ordeña de vacas y el segundo de habitación; contiene reses. Para pormenores entendersse coningo ó con mi apoderado generalísimo Lic. don Francisco María Fuentes.—JUAN VTE. GUTIERREZ.—Noviembre 4.—1 m.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE VICENTE PALAVICINI

Avenida Central, 50 varas al Oeste del Banco de Costa Rica.—Es este taller es donde se trabaja más barato, garantizando el buen material y la exactitud en el cumplimiento. Además hay un variado surtido de alhajas de oro y de plata, entre las cuales se encuentran argollitas para niñas, aretes, anillos con piedras y anillos lisos para matrimonio.—Nbre. 6.—1 m

HOTEL FRANCÉS DE RIO GRANDE

Este acreditado establecimiento avisa a sus clientes y abonados que desde el primero de enero del año entrante, se trasladará a Santo Domingo de San Mateo, en donde habrá siempre el mismo esmerado y correcto servicio que hoy proporciona.—ERNESTO SINVAL

1000

A dos años de plazo y al uno por ciento de interés mensual, tengo para colocar con hipoteca sobre casa en esta ciudad ó finca a los acreedores de la misma. Entiendase con el que suscribo en la Casa de préstamos "La Confianza", San José, Noviembre 25 de 1902. Agustín Solá.—1 m.

PABLO BAIXENCH

FOTOGRAFADOR Y FOTÓGRAFO

Se hace cargo de sacar fotografías, dentro y fuera de San José y de toda clase de fotografías para imprenta. Hace además placas para puertas y ampliaciones de fotografías, a todos los tamaños, en bromuro-platino. Recibe órdenes en su casa de habitación, 25 varas al Norte de las Ciudades de Italia, casa de don Agustín Amella.